

MATERIALIEN ZUR SITZUNG DES KONVENTS DER FACHSCHAFTEN

AM 07.11.2018



INHALTSVERZEICHNIS

TOP 1 Begrüßung	
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit	
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung	
TOP 4 Berichte.....	3
TOP 5 Wahlen.....	3
5.1 Referat für Lehramt.....	3
5.2 MZL.....	4
TOP 6 Anträge.....	4
6.1 Ausschreibungstext Referat für Fachschaftsangelegenheiten.....	4
6.2 Finanzierung einer stationären Fahrradreparaturstation am Schweinchenbau.....	5
TOP 7 Diskussion.....	5
7.1 Erneute Flugblattaktion.....	5
TOP 8 Sonstiges	

TOP 4 BERICHTE

es liegen keine Berichte vor.

TOP 5 WAHLEN

5.1 Referat für Lehramt

Bewerbung Marius Eckert

Liebe Konventsvertreter*innen,

mein Name ist Marius Eckert und ich studiere Lehramt Gymnasium mit den Fächern Biologie und Chemie. Ich bin 21 Jahre alt und befinde mich derzeit im siebten Fachsemester an der LMU.

- 5 Hiermit bewerbe ich mich wieder um das Amt des Referenten im Referat für Lehramt beim Konvent der Fachschaften.

- 10 Ich bin seit dem Sommersemester 2016 beim Referat für Lehramt aktiv. In der letzten Legislaturperiode habe ich als Referent das Referat geleitet. Ich habe in dieser Zeit den Sektempfang der Lehramtsabsolventen und die Filmvorführungen des Referats für Lehramt organisiert, sowie alle weiteren Projekte des Referats verwaltet. Auch die Zusammenarbeit mit dem Münchener Zentrum für Lehrerbildung haben wir weiter festigen können.

- 15 Ich will dem Referat auch als Referent weiterhin in organisatorischer, verwaltender und publizistischer Weise helfen, dass das Lehramtsstudium besser wird. Dabei kann ich meine organisatorischen und journalistischen Fähigkeiten, die ich bereits bei der Arbeit bei einer Tageszeitung unter Beweis stellen konnte, nutzen, um dem Referat und damit allen Lehramtsstudierenden Gehör zu verleihen. Ich möchte die Brücke zum Campus nach Großhadern und Martinsried weiterhin aufrechterhalten und auch dort die Präsenz der Studierendenvertretung, speziell die des Referats für Lehramt stärken. Weiterhin möchte ich die Zusammenarbeit und Kommunikation der einzelnen Referate und Fachschaften untereinander unterstützen und vorantreiben, damit die Studierendenvertretung als Ganzes funktionieren kann. Dies ist besonders im Lehramt wichtig. Einen Schwerpunkt möchte ich auf einen gelungenen Einstieg der Studienanfänger bei unserer Orientierungsphase legen. Des Weiteren möchte ich die Veranstaltungen des Referats auf die aktuellen Themen in der Lehrer(weiter)bildung ausrichten.

- 25 Für Rückfragen bin ich unter meckert@stuve.uni-muenchen.de erreichbar. Auf dem Konvent werde ich auch anwesend sein.

Ich würde mich sehr über eine Wahl freuen. Vielen Dank!

Viele Grüße

Marius Eckert

Bewerbung Stellvertretung Sophia Fabiunke

Lieber Konvent,

mein Name ist Sophia Fabiunke und ich studiere Biologie und Chemie auf gymnasial Lehramt nun im 7. Semester und bin seit 2 Semestern amtierende stellvertretende Referentin für Lehramt.

- 5 Ich möchte mich hiermit erneut auf die Stelle des stellvertretenden Referenten bewerben, da mir

5 die Position und die damit verbundenen Aufgaben im vergangenen Jahr sehr viel Freude bereitet haben. Sehr gerne würde ich mich um ein weiteres Amtsjahr der Herausforderung stellen, ein Ansprechpartner für alle Lehrämter zu sein, sowie die Organisation diverser Veranstaltungen zu übersehen. Hinzu hat die vergangene Amtszeit mein Interesse an der Hochschulpolitik geweckt und mein Engagement gestärkt weiterhin aktiv zu bleiben. Zusammen mit dem Referenten Marius Eckert, der mir vor über einem Jahr die Möglichkeit gab mit ihm zusammen das Referat für Lehramt zu leiten, könnten wir weiterhin unseren Mitstudierenden verschiedene Angebote bieten, mit denen sie ihr theoretisches Wissen, sowie ihre praktischen Erfahrungen erweitern können. Außerdem bauen wir als Referat die Brücke für die Studierenden hin zu den Dozenten und Kursleitern, da das Interesse der Lehramtsstudierenden oft nicht ernst genug genommen wird in den einzelnen Fakultäten und deren Wünsche dann oftmals hinter denen der Bachelor-Studierenden verschwinden. Ich persönlich musste leider schon häufig exakt diese Erfahrung machen und fühle mich dadurch nur gestärkt eine laute Stimme zu gebrauchen um mich für meine Kommilitonen einzusetzen.

10 Aus den oben genannten Gründen würde ich mich über eine Wiederwahl zur stellvertretenden Referentin für Lehramt sehr freuen.

Mit freundlichen Grüßen

Sophia Fabiunke

5.2 MZL

Bewerbung Jan Schwaiger (Sonderpädagogik)

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit bewerbe ich mich für das Amt des Vertreters für den Bereich Sonderpädagogik am Münchner Zentrum für Lehrerbildung.

5 Mein Name ist Jan Schwaiger, ich studiere Lehramt für Sonderpädagogik mit dem Schwerpunkt Sprachheilpädagogik an der Ludwig-Maximilians-Universität München. Im Moment befinde ich mich im zweiten Semester, habe bereits jedoch vier Semester Mittelschullehramt an der Julius-Maximilians-Universität Würzburg studiert.

10 Sehr gerne würde ich am Münchner Zentrum für Lehrerbildung die Wünsche und Anliegen aus dem Bereich Sonderpädagogik einbringen.

Jan Schwaiger

TOP 6 ANTRÄGE

6.1 Ausschreibungstext Referat für Fachschaftsangelegenheiten

Antrags-Nummer: A-1802-01

Das Fachschaftenreferat oder eigentlich „das Referat für Fachschaftsangelegenheiten“ ist der direkte Vermittler für alles, was für eine Fachschaft nützlich und sinnvoll ist. Die Hauptaufgaben bestehen einerseits darin die Fachschaften zu besuchen, zu kennen und auf all ihre Probleme eingehen zu können. Andererseits sammelt das Referat innovative Fachschaftsprojekte, interessante

Angebote und vieles mehr, was wiederum eine Fachschaft bei ihren Kernaufgaben unterstützen, zu neuen Projekten anregen und ihr Leben generell vereinfachen kann. Zusätzlich soll die Kommunikation und der Austausch unter den Fachschaften durch das Anregen von gemeinsamen Projekten sowie durch regelmäßige Get-Together gefördert werden.

6.2 Finanzierung einer stationären Fahrradreparaturstation am Schweinchenbau

Antrags-Nummer: F-1802-01

Antragsteller*innen: Umweltreferat

Antragstext:

Der Konvent möge beschließen, bis zu 1500 € für eine Fahrradreparaturstation zur Verfügung zu stellen.

Begründung:

Da die Finanzierung die Mittel des Referats weit überschreitet und dies kein referatsinternes Projekt darstellt, bitten wir den Konvent die Finanzierung zu übernehmen, um allen Studierenden einen einfachen und umweltschonende Individualverkehr zu ermöglichen.

Dieser Antrag wird als Folge des beschlossenen Antrags A-1708-05 gesehen "[...] Nach dem Erfolg der Beibehaltung des Semestertickets nimmt die Studierendenvertretung sich nun des Radverkehrs an. [...]"

Diese Reparaturstation würde sicherstellen, dass Studierende über Jahre hinweg ihre Fahrräder (auch Rollstühle, Roller, Skateboards etc.) zentral reparieren können. Ein geeigneter Standort wurde mit dem Dezernat für Liegenschaften schon erörtert (an einer regengeschützten Säule des Schweinchenbaus im Innenhof).

Außerdem wurde bereits nach Reparaturstationen recherchiert und die vielversprechendste bietet eine Fahrrad-Halterung (Fahrrad wird an der Sattelstütze eingespannt) mit allen nötigen Werkzeugen zur Fahrradreparatur und -wartung und eine Pumpe für alle gängigen Ventile. Außerdem können Reparaturanleitungen, mittels QR-Code an der Station, eingesehen werden.

Nach Abschluss einer positiven Testphase (ca. 1-2 Semester) wird evaluiert, ob neue Stationen an weiteren Standorten, wie Großhadern etc. sinnvoll sind.

TOP 7 DISKUSSION

7.1 Erneute Flugblattaktion

(eingebracht von FS Musikwissenschaft)